

POLÍTICA Y SOCIEDAD

# INVERSIÓN RÉCORD PARA MICHOACÁN

Al anunciar la segunda fase de la estrategia para revertir la violencia en Michoacán, el Presidente anunció una inversión histórica de \$45,500 millones en 250 acciones para el estado. FOTO: PRESIDENCIA



# PARA INFRAESTRUCTURA, EDUCACIÓN Y DESARROLLO SOCIAL

## Inversión histórica para segunda fase de recuperación de Michoacán

Cerca de 45,000 millones de pesos serán aplicados en Michoacán con el fin de restablecer el crecimiento; se aplicarán en 250 acciones

Mauricio Rubí, enviado,  
y Verónica Macías  
**EL ECONOMISTA**

**Morelia.** COMO PARTE de la estrategia que seguirá su gobierno en Michoacán —entidad del país asolada por la violencia— el presidente Enrique Peña Nieto anunció que realizará unas 250 acciones, con una inversión cercana a los 45,500 millones de pesos, para lograr el “desarrollo integral” del estado.

Esta inversión es una cifra histórica para la entidad. En los últimos 12 años, una de las inversiones más fuertes que tuvo fue de 3,000 millones de pesos con inversión pública y privada para un proyecto callejero.

Desde el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia —capital michoacana que ayer se vio resguardada por Ejército, Policía Federal y Policía Estatal— el Ejecutivo anunció la segunda fase de su plan gubernamental, que busca restablecer las bases para el desarrollo de Michoacán y de manera particular, en la región de Tierra Caliente.

Antes de ello, recordó que la primera fase se enfocó en recuperar el control territorial por parte del Estado mexicano.

En compañía de todo el gabinete legal y ampliado, así como del gobernador Fausto Vallejo, el Ejecutivo

Federal dijo que la nueva fase incluye cinco ejes de acción: economía familiar y empleo; educación y cultura; infraestructura y vivienda; salud y seguridad social; y finalmente, el desarrollo social.

Como parte del primer eje, habló del impulso a las pymes y su incorporación a cadenas de valor agregado, a través de créditos, capacitación y apoyos productivos. Además, que la banca de desarrollo otorgará créditos para detonar inversión por 12,000 millones de pesos.

En el acto, el primer Mandatario también instruyó a la Secretaría de Agricultura y Ganadería para aumentar de 2,500 a 3,500 millones de pesos el apoyo agropecuario en la entidad.

Para el segundo eje (educación y cultura) anunció la construcción de más escuelas y el otorgamiento de 350,000 becas, con un monto de inversión por 1,600 millones de pesos.

En el tercer eje de acción, Peña Nieto puntualizó que “se pondrá al día” la infraestructura carretera, portuaria y de energía pues, tras recordar que se respaldará el puerto de Lázaro Cárdenas con 2,000 millones de pesos.

Asimismo, instruyó al Infonavit y al Fovissste que otorguen créditos por 3,500 millones de pesos para vivienda. Mientras que en materia de salud (cuarto eje) dijo que impulsarán obras de infraestructura hospitalaria.

Finalmente, en el quinto eje (desarrollo social), Peña indicó que incorporarán 30 municipios a la Cruzada Contra el Hambre y que 26,000 familias recibirán apoyo de Oportunidades.

La Secretaría de Hacienda deberá crear un comité ciudadano para dar seguimiento a cada obra, mientras que cada Secretario de Estado designará a un alto funcionario para que acompañen al comisionado para la seguridad en Michoacán, Alfredo Castillo, en la instrumentación de las acciones.

Estos funcionarios deberán acudir dos veces al mes, mientras que Peña se comprometió a visitar Michoacán al menos 12 veces en este 2014.

### INVERSIONES

En tanto, director del Instituto de Estudios Legislativos del Congreso de Michoacán, dijo en entrevista con *El Economista* que la inversión de 45,500 millones de pesos es histórica y de aplicarse correctamente traerá resultados benéficos para los habitantes de la entidad, afirmó Carlos Vital.

“Esta es la inversión histórica que un presidente ha realizado en Michoacán. Bien utilizado el recurso, llegando a su destino final, es una cantidad importante y será suficiente”.

Recordó que una de las inversiones más fuertes en los últimos 12 años había sido con capital público-privado y fue en el proyecto carretero de cuota del municipio de Lázaro Cárdenas a Morelia, la cual fue de 3,000 millones de pesos.

Carlos Vital confió en que estos recursos serán manejados con plena transparencia y no se desviarán.

Para el docto Telesforo Nava, profesor investigador del departamento de Sociología de la UAM, dijo que dado el tamaño del problema de pobreza, marginación, desempleo, migración, violencia, esta cantidad resulta insuficiente, agregando el grave problema de la corrupción de funcionarios estatales, quienes impiden que los recursos no lleguen a su destino final.

“El primer problema que deben atacar es la corrupción del sistema que carcome porque si no se ataca la corrupción, se pueden seguir mandando miles de tropas o dinero y el problema ahí sigue y no se resuelve”.

Afirmó que la inversión es muy buena pero debe haber mecanismos de fiscalización y medición de resultados.

Continúa en siguiente hoja

**REGISTRO DE AUTODEFENSAS**

El comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral en Michoacán, Alfredo Castillo, informó que hasta el momento la Secretaría de la Defensa Nacional cuenta con 523 expedientes de integrantes de autodefensas que buscan su incorporación a la figura de guardias rurales. Proviene de los municipios de Aguililla, Buenavista, Parácuaro, Tancitaro, Coalcomán y Tepalcatepec.

Asimismo, Castillo detalló que se han registrado 813 armas y diversas diligencias, para completar evaluaciones médicas y psicológicas de los interesados.

“En el transcurso de este periodo, mediante el esfuerzo conjunto, se ha logrado poner a disposición de las autoridades ministeriales a 334 personas como probables responsables de hechos ilícitos, inclui-

dos 128 operadores de la delincuencia organizada”, informó también el Comisionado.

mauricio.rubi@eleconomista.mx

**12,000**

de pesos en créditos, otorgará la banca de Desarrollo con el fin de detonar la inversión.

La inversión será aplicada en cinco ejes: economía familiar y empleo; educación y cultura; infraestructura y vivienda; salud y seguridad social, y finalmente, el desarrollo social. FOTO: PRESIDENCIA

“ En este periodo, se ha logrado poner a disposición de las autoridades ministeriales a 334 personas como probables responsables de hechos ilícitos”.

**Alfredo Castillo,** comisionado para la Seguridad en Michoacán.

